

mas casto de los seres, el mas grande de los mártires!

Santificar con nuestra alegría esta noche que nos recuerda la que vio la luz material el niño Jesús, aquel débil judío que habia de ser mas tarde la salvacion del mundo, predicando amor y caridad a todas las gentes; celebrar esta fiesta con el júbilo del que quiere imitar en lo posible las virtudes que adornaron al Mesías de las escrituras; confundirse en el hogar doméstico con todos los seres que forman ese misterio del amor que se llama familia, y allí conmemorar por medio de la comunión la venida del Prometido, es grande, es noble, es levantado, porque revela que el que se apellida cristiano, no se olvida de Cristo, sino que guarda gratitud al Maestro, que por decir la verdad a los poderes de la tierra, que por arrancar la careta a los malvados doctores de la ley, aquellos sepulcros blanqueados por fuera pero podridos por dentro, fué perseguido, calumniado y escarnecido, y no bastando esto, para saciar la sed de sangre inocente que padecen todos, los poderes egoistas, los pontifices le llevaron al deshonroso patíbulo del ladrón y del incendiario!

Gratitud inmensa a tan esclarecido varón, que despreció la vida para noble ejemplo de la humanidad egoista; que supo morir por la verdad que bullia en su mente, antes que apostatar de sus santas creencias! Eterno agradecimiento al mas revolucionario de los reformistas!

Pero, si el que profesa la religion cristiana quiere recordar a Jesús y celebrar su venida para evangelizar la buena nueva, dando nuevo credo, nueva fé, nuevo simbolo a las muchedumbres, que estaban esclavizadas por escribas y fariseos, por emperadores y reyes, por doctores petrificados en la letra, no debe solemnizar este nacimiento en la crápula y en la orgia, en esa bacanal de las pasiones a donde van muchos seres que se apellidan hombres y que nos cuesta mucho trabajo creer que lo son en realidad.

Quereis celebrar la bien venida del hijo del hombre, pues imitadle, cristianos, imitadle! No hay ofrenda, no hay cántico, no hay oracion, no hay perfume, no hay mejor sacrificio para el Maestro, que el ejercicio de la caridad. Acordaos, nazarenos, que el amigo de la Samaritana creia que sin caridad no hay salvacion posible. Caridad, si, mucha caridad debeis ejercer para celebrar como se merece el momento solemne de los dolores de Maria.

Si grande es en todos tiempos este ejercicio, si es bueno enjugar las lágrimas del

que llora, hoy es mucho mas grande porque es una doble ofrenda que hacemos a Jesús, al que no tuvo donde reclinar su cabeza.

Tal es la costumbre establecida de celebrar lo mejor posible este memorable dia, que no hay familia, por pobre que sea, que no se esceda de los limites naturales y haga por reunir a todos sus individuos dándoles buena cena, tradicionales golosinas, para luego divertirse honestamente cantando y riendo. Sin embargo, en medio de la general satisfaccion y de esa muchedumbre que asalta el mercado, para arrebatar todas las mercancías que allí se venden, hay muchos seres que ven venir las fiestas con gran pena, que sufren, porque no tienen con qué comprar un pedazo de pan, y que su amargura no tiene limites, porque no se atreven a pisar los umbrales de su pobre casa donde les esperan haraposos pequesuelos, avidos de lustrar las provisiones que sus padres han traído de la plaza; como lo hacen los otros vecinos enloqueciendo de alegría a sus hijos.

Qué crueles sufrimientos padecerán los que hoy no pueden comer! Qué tormentos sin fin no pasarán los que se vean acosados por las impaciencias, el hambre y el deseo de sus hijos, constantemente interpelados con el fatal: «por qué no traes lo que en otras casas!» Qué lágrimas tan candentes surcarán las mejillas de los padres que en esa desesperada situacion se encuentren...! Pan...! Alegria...! Imposible, no pueden darla, y sus hijos solo podrán beber las lágrimas que derramen sus desdichados padres en medio de una desesperacion terrible!

Cristianos, santifiquemos el dia como nunca; acordémonos del que sufre, y ya que nuestro gozo es hoy reunirnos con nuestra familia y cenar abundantemente en medio de la alegría y del amor; hagamos un esfuerzo los unos, evitemos lo superfluo otros y demos lo necesario a esos infelices, para que puedan satisfacer el justo y natural deseo que padecen aquellos angelitos, que, muertos de frio, mal vestidos y descalzos, han visto por calles y plazas tantas golosinas... para los otros...! y ninguna... ninguna para ellos!

Qué mayor placer, que la sorpresa que causemos al padre, cuando le demos el óbolo de nuestra caridad con lo que podrá contentar a sus hijos y darles vida!

Qué mejor diversion que recordar cuando estemos en el santuario de nuestro hogar, que hemos hecho el bien, volviendo la alegría a una familia que por nosotros podrá tambien celebrar la venida de Jesús?

Gocemos esta noche en recuerdo del

sublime Maestro, pero hagamos lo posible porque no haya un ser que no esté alegre en este dia, porque no haya quien lllore y turbe nuestra alegría con su justo dolor!

NOTICIAS DE LA FACCIÓN SANTÉS.

Después de lo que dijimos en nuestro número de ayer, en vista de las noticias que se recibieron de Alcoy, Villena y Fuente de la Higuera, todas contestes en que la facción, no obstante su superioridad numérica, habia sufrido un duro escarmiento por parte de nuestras tropas, nuevos datos vienen en apoyo de que aquella se encuentra en una situación verdaderamente critica y comprometida, cómo podrá juzgarse por el siguiente despacho que en la mañana de ayer recibí el señor Gobernador.

El Alcalde al Gobernador. Según noticias de un amigo que llega en este momento de Benjama, los carlistas dispersos van hacia Alorin y Fontanar muy desalentados, porque las avanzadas cobel y en todos los combates, no pudiendo comer las demás fuerzas que arrasan todas las casas de campo. Tropas del gobierno en Bocairinte todo el dia de ayer no dejaban salir a nadie, sin duda para que no supieran sus operaciones; esta mañana han salido, sin que sepa el que dice la direccion que han tomado. Tambien dice el mismo que los carlistas están de dos opiniones, unos que quieren ir a la Maestrazgo y otros a Yecla por Candete. En este momento viene uno de los propios y confirma lo anterior.

El Ministro de la Gobernacion en telegrama de ayer, a las 8 de la mañana, dice: «La brigada Weyler alcanzó ayer a la facción Santés en Bocairinte, de donde salió precipitadamente a la aproximacion de aquella, que mas tarde le desalojó de las posiciones que ocupaba en los pinares del Rincon, sin que pueda precisarse el número de bajas que se causó por lo avanzado de la noche; las nuestras insignificantes.»

De un telegrama que ha recibido el señor Gobernador, tomamos la siguiente noticia:

«La columna del brigadier Salamanca alcanzó y dispersó al anochecer del 22 en Capellanes (Tarragona) a la facción Miret de 800 hombres, haciéndole varios muertos y cogiéndole bagajes y otros efectos de guerra. El comandante general de Vizcaya participa que las tropas se han apoderado de las casas y la Iglesia de Deusto sin tener que lamentar pérdida alguna, causándole al enemigo varios muertos y un prisionero herido.»

Los vapores Gaditano y Ferrolana han destruido los parapetos establecidos por los carlistas frente al puente de Luchana.

Conforme dijimos ayer, son muchas las familias de Ibi, Tibi, Opil, Castalla, Biar, Bañeras y Villena, que se han refugiado en esta capital y pueblos inmediatos ante la presencia de Santés y de sus secuaces por aquellos terrenos.

Las Provincias de Valencia, publicó anteayer las siguientes líneas:

«Vamos a concentrar las detalladas noticias que a última hora recibimos de la facción Santés y sus tropas que la persiguen.»

El martes, a las once de la mañana, se presentó la facción en Alberique, bajando por la Garrofera, y se detuvo allí hasta las cinco de la tarde. Pidió el tercero y cuarto trimestre de contribucion, pero después Santés levantó el orden Pasaron el Júcar por la barca del Rey y la de Alcoy, se extendieron por el valle de Cácer, pero cuando el carbella en Sumacácer. Aquel dia estuvieron tambien en Villanueva de Castellon.

El miércoles visitó la facción los pueblos de Anna, Chella, Estubeny y fué a Enguera en donde cobró 50.000 rs. y se llevó paños por valor de 13.000 rs. El jueves, a las tres de la tarde, Arnau con dos escuadrones y dos compañías salió para Montesa, y cometió el bárbaro atentado de disparar sobre el tren-correo. A las cuatro de la misma tarde marchó el grueso de la facción de Enguera con direccion a Canals; pero como recibió aviso de que la brigada Weyler habia de llegar a Játiva, desamparó la facción dos horas en Canals, y a las cinco de la noche marchó con direccion a Mogente. Posteriormente torció a la izquierda y atravesando la sierra fue a la Olleria, donde cobró 20.000 reales, saliendo a las tres de la madrugada, hacia Albaladea y Onteniente.

Weyler con su brigada llegó a Játiva desde Carlet el jueves, a las ocho de la noche, y a las ocho de la mañana del viernes salió por la carretera de Cerda a Mogente, donde retrocedió al saber la contumacia de Santés, para ir a dormir a la Alcañada y Canals.

Weyler marchaba ayer por la Olleria en seguimiento de la facción y a la una de la tarde llegó a Játiva el general Palacios, avanzando desde Alzira. Las fuerzas que lleva Santés son unos 7.000 infantes y 360 caballos, estos últimos bastante bien equipados, y armados de infantes con lanzas y la otra mitad con tercercos cogidos en Cuenca. En la infanteria va mucha gente inútil, entre ella chiquillos de doce años. Va su gente muy cansada y bastante descontenta, desentando algunos. Casi todos van uniformados con blusas, botinas y polainas, pero les faltaba abrigo, que han ido a buscar a Enguera.

La condenacion a muerte de un mariscal de Francia tiene numerosos precedentes en la historia francesa. Abre la lista de estos suplicios, con la diferencia de que no se vieron conmutados en prision, el mariscal de Retz, llamado por el pueblo de Paris Barba-azul, y ajusticiado en Nantes en 1440 por haber cometido, decía la sentencia, crímenes terribles. Le sigue el conde de Saint-Paul, condestable de Francia, decapitado en la plaza de Greve de Paris en 1475 por conspiracion contra el terrible Luis once. Le sucedió en el cadalso el célebre duque de Biron, el íntimo amigo y compañero en su juventud de Enrique IV, mezclado mas tarde en las tramas contra el rey de Francia, y a quien el fundador de la dinastia de Borbon, llevó con gran pena al patíbulo en 1602. Murió en la Bastilla cuando solo tenia 40 años. El duque de Montmorency, que solo contaba 37, fué decapitado en el capitolio de Tolosa en 1632. El mariscal de Marillac, lo era en el mismo año y en la plaza de Greve de Paris, logrando Richelieu con estas ejecuciones afirmar su poder. El mariscal baron de Lucknau, Felipe de Noailles, duque de Monchy, fueron ya victimas de la revolucion francesa en 1794; este último por haber defendido lealmente a Luis XVI. Por último, en el reinado de Luis XVIII, cayó en 7

tanto ha de tener muy presentes las siguientes prevenciones: 1.ª Que la vigilancia del puesto no se limita a los que cubren el servicio de centinela y vigilante, sino que son solidarios de ella todos los individuos que montan la guardia, por mas que en los primeros sea mayor y mas directa la responsabilidad. 2.ª Que en consecuencia de la prevencion anterior debe permanecer en su puesto, todo el tiempo posible, no empleando fuera de guardia sino el puramente preciso para sus comidas, en el caso de no perderlas ó deberlas hacer en la misma guardia y nunca, emplear mas tiempo que el que les fuere mercado por el comandante de ella, sin cuyo permiso no podrán separarse de la misma. 3.ª Deben tambien comprender que durante el servicio les está mas directamente encargada la conservacion de orden público y la proteccion a sus conciudadanos, lo que desempeñarán con tanto mas acierto, cuanto con mas prudencia y atencion, al par que la necesaria energía, se porten si tuviesen que intervenir en cualquier acto de riña, pendencia ó desórdenes de cualquier clase. 4.ª Mientras cubran el servicio de guardia deben sufrir, con resignacion los rigores de la temperatura, sin desaliñarse ni vestirse y abrigarse de modo que caigan en el ridi-

culo, ni desasarse ó abandonarse, sino por el contrario, manteniendo siempre la mayor subordinacion y disciplina. Art. 221. Las guardias que deba dar la milicia nacional, tanto de prevencion como de plaza y cualesquiera otras, deberán estar reunidas en parada a la hora que señale la autoridad competente. Art. 222. Para llenar este servicio, citarán su fuerza los jefes de los cuerpos en los sitios de costumbre, revistando minuciosamente cada comandante de guardia el estado del armamento y municiones de las suyas respectivas. Art. 223. Reunidas todas las guardias, formarán en batalla por orden numerico de compañías; las revistará el ayudante que esté de semana, y mandando después unir las filas y descansar sobre las armas, entregará la fuerza revistada al jefe u oficial mas graduado que entre de servicio. Este se hará cargo de la parada, la pondrá en marcha y la conducirá a la plaza ó punto señalado para distribuirla, al llegar a este punto la mandará hacer alto, formar en batalla y armar la bayoneta. Art. 224. Si las guardias que hubiesen de cubrir la parada fuesen las de plaza y quisiese revistarlas el mayor de la misma ó el jefe de estado mayor a quien delegue, man-

desfilará esta batiendo marcha su tambor ó corneta, y el comandante de la entrante la saludará del mismo modo hasta perderla de vista; en cuyo caso hará arrimar las armas al armero ó sitio destinado al efecto, y formada su guardia, mandará que el sargento lea las órdenes del puesto, segun se marca en las obligaciones del cabo, arts. 85.ª a fin de que todos se enteren de ellas para su observancia. Distribuirá los turnos de centinelas, y vigilantes, y los de horas de comer y cenar (sino tuviese orden en contrario por ser necesaria la permanencia de los individuos de la guardia); y en ningun caso prescindirá de estas formalidades, ni permitirá romper filas a su guardia hasta haberlas cumplido; leyéndoles además las obligaciones del miliciano y muy particularmente las generales del centinela. Art. 230. Todo oficial relevará y se dejará relevado del puesto que cubriese, no solo por oficial de igual grado, sino por los de inferior que para ello fuesen destinados, pues esto está al arbitrio del que manda conforme lo juzgue conveniente. Tambien se dejará relevado por un sargento, siempre que esté nombrado comandante de la guardia entrante, y así lo dispusiese el jefe competente. Art. 231. Por ningun pretexto se separarán de las guardias los que fueren comandantes de ellas hasta que la que mandan ha-

de diciembre de 1815 la cabeza del joven mariscal Ney, príncipe de la Moskova. Los partidarios de Bazaine dicen que Dupont, condeado después de la capitulación de Baillet fue luego jefe de los ejércitos de Francia.

El ministro de Ultramar parece que no adoptará en Cuba resoluciones importantes que pueda perjudicar interés alguno, pero los datos que recoge y los antecedentes que va reuniendo han de servir de base para los diferentes proyectos que, según su índole respectiva, presentará al consejo de ministros ó á las Cortes. Uno de esos proyectos indispensables se referirá á los empleados, otro á la cuestión de enseñanza y varios otros sobre diferentes ramos, puesto que toda la administración de Cuba reclama imperiosamente reformas.

Después de cuatro días de recio combate, los defensores de Olot han rechazado y obligado á levantar el sitio á las fuerzas de Savalls y Huguet, que con tenaz empeño peleaban por apoderarse de aquella plaza.

Los heroicos defensores de aquella importante población se han hecho por su bravura y constancia acreedores á la admiración de España entera. Nosotros los felicitamos con toda efusión y con tanto más entusiasmo cuanto que ese glorioso hecho de armas es una prueba más de que con ciudadanos como los de Olot, no puede en nuestra patria perecer la libertad.

De 150 hombres que penetraron en aquel punto al parecer por sorpresa, se salvaron sólo 25, pereciendo los demás en la batalla ó cayendo prisioneros.

Leemos en El Estado Aragonés:

«El general Moriones visitó anteaer tarde á Tolosa en donde le fué recibido de la manera más entusiasta por los habitantes de aquella zelosa villa que han querido mostrar á su salvador, por todos los medios á su alcance, la gratitud de que se hallan poseídos hacia el y su bizarro ejército.

«La prensa inglesa, que sigue con sumo interés las fases de la guerra carlista en el Norte, elogia mucho el movimiento del general Moriones.»

Acaba de declararse en Francia obra nacional cívica que ha de iniciarse en esta nación con Inglaterra por debajo del mar, y que parece destinada á pasar de la categoría de proyectos á la realidad. Los trabajos y el capital necesario serán inmensos, pero inculcables también las consecuencias de este unión entre el continente y las islas británicas. Los ingenieros más notables de Europa no abriga dudas sobre la posibilidad de la obra.

El poder temporal de los Papas há tiempo combatido por todos los que no acertaban á comprender que el vicario de Cristo, cénida su feumerte con la triple corona, dítase en tentadas de muerte y lanzase sus ejércitos á la pelea; acaba de sufrir un rudo golpe en la nota pasada últimamente por el Consejo federal de la Confederación Helvética al Papa.

En dicho documento se asegura que el poder temporal no existe, y aún cuando éste estaba en la conciencia de todos, es sin embargo, la primera vez que tan claramente, y por una nación como Suiza, da el mundo la medida de la animosidad que allí existe contra la corte de Roma.

Esto no es extraño, sabida es la política estrecha y egoísta que siempre y especialmente en estos últimos tiempos han hecho los pontífices romanos; y conocidos de todo el mundo son los medios que no siempre conformes con lo que las relaciones internacionales exigen, de que el gobierno pontificio se ha valido para procurar, aunque en vano, sostener algún tiempo su vacillante poder casi unánimemente rechazado por la opinión de esperarla; por consiguiente, que llegase á enajenarse las simpatías de los pueblos, y como ahora sucede, de aquellos en los cuales más vivo se conservaba el sentimiento católico.

Creemos, sin embargo, que la experiencia y el desengaño habrán de enseñar á los que de infalibles presunta, aun cuando haya que creer víctimas de la general rebelión, que tratan de desvirtuar ciertas gentes no en valde, dijo que tienen ojos y no ven.

INSURRECCION CANTONAL.

Dice La Igualdad que en esta semana las operaciones contra la plaza de Cartagena se harán con el mayor vigor y continuarán de la misma manera hasta obtener el resultado que se propone el gobierno.

AVO. DEBEN haber llegado ya al campamento de La Palma veinticuatro cañones de á 16 centímetros y dentro de dos ó tres días llegará una de á 21. Es inmenso el material que allí se va acumulando. Ha llegado ya también una buena parte de los refuerzos que se han enviado.

El general en jefe del ejército frente á Cartagena da cuenta de una salida de los insurrectos por el puerto de Madrid, con objeto de llevar nuestras fuerzas bajo el fuego de la muralla. Con este motivo hizo la plaza un vivo fuego de cañón á Loma de Gallegos y Molinos de Rivera, que no tuvo consecuencia. Continuaban las presentaciones, habiéndose verificado en di-

cho día un sargento y tres artilleros del tercer regimiento á pie, dos músicos de Mendigorría y un cabo y dos soldados de Iberia.

—Dice una correspondencia de los Roches en el campamento de Cartagena, con fecha del 20: «Ayer publicamos en el periódico el capitán Camprubi que manda una compañía que se ha formado de tiradores escogida, llegó hasta el camino que de Santa Lucía va al cementerio, encontró al enterrador (que era un prisionero), y dos ayudantes de igual clase, que se paraban á enterrar en un carro cuatro muertos procedentes, según parece, de una voladura que hubo en la plaza anteaer, y dejando á los pobres cadáveres en el camino, se trajo presos á los enterradores y á otros seis individuos que recogió en las cercanías, sin hacer caso del fuego de la plaza.

Por la tarde volvió, pero le esperaban fuerzas insurrectas superiores, fué preciso enviarles auxilio de importancia, trabándose una refriega que cogía todas las alturas próximas á Santa Lucía, y se giraba hasta la cuesta de San Juan; es decir que nuestros soldados estaban por muchas partes á un kilómetro de la plaza. No sé con certeza las bajas; me han dicho que han sido alrededor de 30 las nuestras; no se saben las de ellos; pero se tiraron ya mas cerca que antes.

—Han llegado ayer al campamento de La Palma 2.200 hombres dotados armados.

GUERRA CIVIL.

Por infundir algunas sospechas fueron registrados el miércoles último en la estación de Gatafe seis fardos de trajo viejo, que habían sido facturados con dirección al Grao de Valencia, encontrándose en ellos 35 carabinas de aguja, una de pistón, 29 cables de caballería cinco monturas, seis muletones, 45 cartucheras, 34 cinturones, 5 talegos y así sera con cartuchos metálicos y otros varios efectos.

—Ha sido asesinado por una partida carlista un mendigo á quien sacaron del pueblo de las Panas, partido judicial de Alcañiz, conduciéndole al burango del Pinar, en donde cometieron el crimen. Ni los desgraciados pordioseros están libres del furor de los vándalos carlistas! Trasladamos este rasgo de humanidad al consejero de su majestad teresa, reverendísimo obispo de Urgel, para que al día del triunfo premie á los autores de tan glorioso hecho.

—El alcalde de Cascante dirigió anteaer un telegrama al gobierno protestando contra la culpable noticia que se ha propalado asegurando que los voluntarios de aquel punto se habían sublevado en favor de D. Carlos.

A consecuencia de esta noticia se reunieron en la casa consistorial el gobernador de la provincia, el ayuntamiento y los voluntarios, se pronunciaron entusiastas discursos y se dieron calorosos vivas á España, á la república y al gobierno.

—Aragon.—Según telegrama de Zaragoza, la columna Castillo atacó ayer á la facción Gamundi, que ocupaban fuertes posiciones en la sierra, á media legua de Sos (Aragon), desahajándola y causándole tres muertos y un capitán y dos facciosos heridos.

—Cataluña.—El general en jefe comunica que por noticias de Bañóles ha sabido que los voluntarios de Olot rechazaron á la columna por dos veces á los carlistas, que habian logrado introducirse por sorpresa en un barrio de dicha villa. El fuego estaba suspendido, y el general Reyes marchaba en aquella dirección.

—El brigadier Salamanca participa con fecha de anteaer que en los montes de Prades tuvo un ligero tiroteo con una partida carlista, á la que desalojó de sus posiciones.

—La marcha del general Moriones, sobre la cual están fijadas todas las miradas, se está verificando en estos momentos felizmente.

Personas perfectamente informadas aseguran que dicho general se abrirá paso por donde quiera que emprenda su marcha, y batirá al enemigo en las posiciones que le encuentre, por difíciles y formidables que sean.

Realizada esta marcha con feliz éxito, será de tal importancia su resultado que se han de tocar bien pronto las consecuencias, mucho más si el ejército del Norte puede ser reforzado, como lo espera el gobierno, en un plazo breve.

—Nos dicen de Lérida que en los últimos días ha sido arrasado por los carlistas el castillo de la villa de Blesa de aquella provincia.

El edificio en cuestión databa del año 1300, y fue celebre en la guerra de los siete años. Punto estratégico en mitad del camino que une á Cerviá y Solsona, libróse en sus cercanías tantos combates cuantos fueron los colivos y soldados á la última de dichas poblaciones, y entre ellos la batalla de Perampas, que tanto nombre dió al general liberal Van-Helden.

El castillo de Blesa fué ocupado por carlistas en ocasión que tuvo que retirarse un guarnicion el baron de Meer; reedificado al propio tiempo con espesas murallas y troneras, conservó guarnicion hasta el año 1859, en que el general Dalca ordenó se hiciera entrega al actual dueño, que es D. José Iglesias, de Tarragona. Los muros que enerraban las tradiciones de familias respetables y los triunfos de tantos valientes, se han convertido en un montón de escombros.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Berlin 21.—El Reichstag prusiano ha aprobado la ley sobre matrimonio civil obligatorio. Paris 21.—Han principiado en el palacio del Eliseo los preparativos para las recepciones del príncipe de Gales. Un telegrama del Haya anuncia el fallecimiento de Nino Bixio.

GACETILLAS.

Londres ha permanecido enteramente á oscuras durante tres días. Todo movimiento habia cesado en la inmensa ciudad que cuenta cuatro millones de almas. La niebla era tan espesa, que más de setenta veces una magnífica explosión de granadas, que á la sazón se celebraba en Londres, parecieron asfixiadas. Los trenes de los ferrocarriles, para llegar áunque lentamente, á sus estaciones, tenían que disparar tiros. Las pocas personas que á pie transitaban por las calles iban precedidas de antorchas. A las nieblas han sucedido grandes vendavales en Halifax, Leeds, Glasgow y Sheffield, celebrando por su admirable cuchillería, y donde una torre que cayó á tierra sepultó en sus escombros más de 20 infelices trabajadores.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y salidos desde las cuatro de la tarde de anteaer hasta igual hora de ayer.

- ENTRADOS. Vapor Covadonga, c. J. R. Canal, de Almería con efectos á Paes hermanos. Id. Lulio, c. M. Pradell, de Valencia, con id. á A. Campos. Id. Avilés, c. J. A. Bandoja, de Málaga, con id. á Guardiola. Id. Frau, Rafael, de Forcada, de Valencia, con efectos á Paes hermanos. Id. Ingles, Lord Bute, de Bovey de Cardiff, con carbón, á R. Dahlander. Id. Laud, Sin Sebastián, p. A. Moyano, de Barcelona, con drogas y efectos, á J. Mas. Balandra San Antonio, c. V. Nogueroles, de Blanes, con lastre, á J. Mas. Goleta francesa Hortencia Xavier, de Manya, de Cotte, con pipas vacías, á la orden. Pol. gol. francesa Datin, c. Gravier, de Cotte, con pipas vacías, á la orden.

DESPACHADOS.

- Vapor Ingles Wyver, c. R. Bain, para Portman, con lastre. Goleta francesa Chaitaner, c. Mayen, para Cotte, con vino. Idem id. Intéride, c. Ginert, para id., con idem. Berg. Gol. id. Intéride, c. Rondan, para Portvendres, con vino. Berg. Gol. italiana Felice Coppello, capitán C. Coppello, para Génova, con idem. Vapor Jaime I, c. G. Medina, para Palma, con efectos. Idem Avilés, c. J. A. Bandoja, para Barcelona, con idem. Idem Capricho, c. J. R. Franco, para Oran, con idem. Idem Covadonga, c. J. R. Canal, para Valencia, con idem. Idem Segovia, c. J. Nuchera, para id., con idem.

Buques salidos de los puertos de esta provincia que han llegado á su destino.

- A Barcelona el 19, de Alicante en 7 días, balandra Santa Paz, de 63. p. Pedro Ferrandiz, con efectos á varios señores, á Barcelona. De Alicante en 8 días, laud San Jaime, de 48 ts., p. José Estrampus, con 859 sacos harina y trigo á la orden de un señor, á Barcelona. De Alicante en 8 días, poliera goleta Maria, de 79 ts., con Manuel Ferrer, con efectos á varios señores, á Barcelona. De Alicante en 4 días, laud Angel de la Guarda, de 25 ts., p. Jaime Alemany, con 668 sacos trigo á la orden. De Santa Pola en 8 días, laud San-Sebastian, de 40 ts., p. Manuel Migon, con 45 pipas vino de tránsito. De Alicante en 10 días, laud San Jaime, de 28 ts., p. Vicente Brá, con 20.000 kilogramos trigo y 5.000 jd. arroz á la orden.

SECCION LOCAL.

Vapor francés «Ville de Marseille» capitán Mr. Le Bergue saldrá del 27 al 29 de Diciembre para Marsella; admitiendo carga y pasajeros. Su consignatario D. P. R. Dahlander, calle de Maldonado (antes del Lobo) núm. 13.

Vapor Raphael.

Saldrá el miércoles 24 de corriente para Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatarios Paes hermanos y compañía.

J. A. YAVISO IMPORTANTE.

D. Manuel Salinas, licenciado en medicina y cirugía se ha trasladado á la calle de San Francisco, núm. 12 principal. Admite consultas de toda clase de enfermedades, con especialidad las secretas y partos. Gratis á los pobres de 11 y 12.

ULTIMA HORA.

Siendo de gran interés en estos momentos el resultado de la lucha habida en las inmediaciones de Bañeras, entre la facción Santés y las tropas de la República, insertamos á continuación las importantes noticias que hemos recogido hasta esta madrugada.

Un testigo ocular escribe lo siguiente á un amigo nuestro:

Bañeras 23 diciembre. Al ponerse el sol anteaer, se encontraron las tropas frente á los carlistas, cerca de la casa, y se entabló una lucha encarnizada, de la que resultaron algunas bajas por ambas partes. Entrada la noche, los carlistas que continuaban en el mismo terreno, formaron un campamento, que apareció al amanecer de hoy, y en inmediación tomaron posiciones, previendo un combate. La columna del ejército salió de Boacrente intentando atacarlos por el flanco, y acto continuo se rompió un fuego de fusilería y de cañón, horroroso, que fué durado libra y media. El combate fué muy enternizado, pues ha habido entre los carlistas un bayoneteo, la última ha sido muy encarnizada, pues los soldados se batían como leones. No pocas figuras eran espantosas ha sido el cuadro que se ha presentado á mi vista.

La opinión de los mismos jefes, que no puede concebirse mas mortandad en menos tiempo, y se explica fácilmente, diciendo que los carlistas se precipitaban como fieras sobre los cañones, despreciando el peligro; pero los ha costado muy caro su arrojo.

Es considerable el número de bajas de una y otra parte; hay pedazo de terreno de una tahulla, donde se cuentan 14 cadáveres.

Han tomado parte en la acción, 8.000 infantes y 500 ginetes carlistas; y 4.000 soldados.

Por la tarde se reprodujo el fuego, muy nutrido también en el término de Onteniente. De este encuentro no tengo pormenores, pero dice que mandaba las tropas el general Pa'acios.

Se aquí ahora los telegramas que ha recibido el Sr. Gobernador:

Villena 23. «Facción Santés en Alorinos. Pequeños grupos caballería, detenido peaton para inquirir noticias. A una legua de esta ciudad, otro grupo preguntando si aquí habia tropa.»

Alcoy 23. «Acabo de saber muy accion empujada entre Facción la Higuera y Mognón. Tren correo parado por estar cortada línea.»

Alcoy 23. «Tropas han salido de Boacrente hacia Agahente. En aquel pueblo ha encontrado la Cruz-roja 50 muertos y 30 heridos, ignorando los que habian entrado ya que parece son algunos.»

Alcoy 23. Prisionero carlista de los dispersados accion Boacrente, hecho por puestos avanzados, dice que se disponen á arrojar mas de cien, arrojando armas en un barranco; que se los acabaron las municiones y por eso retrocedió y se desbandó la compañía, que no habian comido desde el domingo, y que estan aturdidos de hambre y de fatiga.

Se cree muerto al cabecilla Aznar.

Alcoy 23. «Adán presentándose soldados Albuera y otro de Aragon, que habiendo sido hechos prisioneros con otros varios, lograron escaparse en una carga dada por otros batallones que arrolló con ellos, y se escapó con ellos.»

Los carlistas presos y víveres heredados de Onteniente y Boacrente, aseguran que el objeto principal carlistas, era venir aquí y estaban en combinación con intermedios.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid, 23-S m.

Continúa con actividad en el campamento de La Palma el establecimiento de nuevas baterías y estrechando el círculo cada vez más con los refuerzos enviados últimamente. Uno de los disparos de la batería de la derecha ha producido un incendio en Atalaya, sembrando el pánico entre sus defensores.

ALICANTE. Imprenta de Vicente Costa y compañía, San Francisco 21.

SECCION DE ANUNCIOS.

ORDENANZA Y REGLAMENTO

DE LA
MILICIA NACIONAL.

En atención á la importancia de estas disposiciones que obligan á todos los ciudadanos á tener conocimiento de ellas, y con el objeto de facilitar su adquisición, se ha hecho una tirada económica; uniendo las dos leyes en un folleto de 118 páginas en 16°. A la condición de baratura, reúne también la de su tamaño, pudiéndose llevar perfectamente en el bolsillo para su consulta y estudio.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, calle de San Francisco, 21; en las librerías de F. Pujadas, Calatrava, 23 y en la de Vicente Lledó, Mayor, 2, en la marmolería de Antonio Olmos, San Francisco, 7, á **DOS reales** ejemplar.

CAMAS INGLESAS MAQUEADAS de hierro y doradas finas.

De un cuerpo.
De canónico ó cámaras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante

AGUA DE BENZAMIDA.

Esta agua, perfeccionada y elaborada por el célebre químico David Roward, de la gran ciudad de Baltimore en los Estados Unidos, es la composición más útil, económica y de mejores resultados que hasta el día se conoce para teñir las canas, fortalecer el pelo y darle su color natural, sirviendo además para destruir la caspa y corregir las afecciones herpéticas, tan frecuentes en la piel, sobre la que el pelo se halla implantado.

Depósito: Peluquería y perfumería de **Francisco Palomares**, Mayor 10, Alicante.
Precio del frasco: 5 pesetas.

PUNTAS DE PARIS. Completo surtido.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13 Alicante.

Gran surtido de ferretería.

Pernios de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Cerrojos ó forrellats y fallebas.
Candados de todos tamaños.
Cerraduras de puertas de calle, sala, cuartos, armarios, cajon, cómodas, areas, pupitre y medieras.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante

GRAN DEPÓSITO DE CURTIDOS

NACIONALES Y ESTRANJEROS.

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

JOSÉ FAYOS.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚM. 15.

Suela de Reus, Mallorca, Valencia, Igualada, Valls y Barcelona.	Suela negra.
Charoles alemanes y franceses.	Corregeles negros y blancos.
Piel de vaca, charolada y sin charolar.	Cuero imperial.
Beceros satinados del país y extranjeros.	Yaquetillas asilleradas.
Beceros engrasados y blancos.	Badanas y vaquetas charoladas.
Sagrenas del país y extranjeros.	Sillones, silletas y costillas.
Vaquetas terneras.	Campanas de todas clases para caballerías.
Vaquetillas negras, engrasadas y raspadas.	Cascabeles franceses y del país.
Cordoban granado y liso.	Cascos de cabezada.
Badanas de todos colores.	Tachas blancas.
Badanas satinadas, sagrenadas y lisas.	Tachuelas doradas.
Badanas charoladas.	Badanas catalanas.
Baldeses.	Hebillas estañadas.
Merinas para abrigo.	Id. de hierro.
Estezados.	Serretas, bocados, anillas, etc.
Gamuza de varios colores.	Borlas y adornos para caballerías.
	Cinchas inglesas de diferentes clases y dibujos.

Elásticos de todos precios, negros y de color, cáñamos del país y franceses, satenes, pañetes, ruseles negros y de colores, lienzo para forros, tirantillos, variado surtido de córtas para zapatillas, cintas de raso, galones, ojetas, hormas, herramientas de todas clases y todo cuanto es necesario para el ramo de zapateros y guarnicioneros.

Máquinas giratorias para coser

SISTEMA PERFECCIONADO.

Gran variedad de hilos y sedás en carretes, agujas para máquinas de diferentes sistemas, aceite refinado *La Victoria*, y otros artículos.

PAPELES PINTADOS

de última novedad.

Á **PRECIOS ECONÓMICOS.**

Quincalla.

Maletas.	Cucharnas.	Petateas.
Sombrereros.	Cuchi los.	Porta monedas.
Planchas vapor.	Tenedores.	Cepillos.
Idem ordinarias.	Cucharones.	Sombrillas.
Grifos superior.	Navajas.	Bastones.
Ata-manitas.	Cortaplumas.	Bugías.
Bolsas de viaje.	Lancetas.	Hules.
Sacos de noche.	Peines.	Plumeros.
Caramañola.	Batidores.	Antejos.
Tijeras.	Gutaperchas.	Perchas.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

BLANCO DE AZAHAR.

PARA REJUVENECER LAS FISONOMIAS.

Composición puramente vegetal, preparada por el reputado químico *Erz-Gebirge de Nuremberg*.

La base de esta inmejorable composición es la flor del naranjo de las márgenes del Júcar (España). Tanto por las primeras artistas de Europa cuanto en los locadores de la sociedad elegante, es preferido este específico, porque además de su frescura y delicado aroma, que procede de la flor que es su base, sin ningún componente alcohólico, rejuvenece las fisonomías por envejecidas que se hallen, y con su uso desaparecen las arrugas, paño del Sol y manchas y barrós de la cara, dejando el cutis terso, con su blanco natural.

Depósito: Peluquería y perfumería de **Francisco Palomares**, Mayor 10, Alicante.
Precio del frasco: 2 pesetas.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Limas.	Triángulos.
Hachas.	Escofinas.	Rarrenas.
Garlopas.	Sierras.	Berbiques.
Cepillos.	Serruchos.	Formones.
Junteras.	Verdugos.	Gubias.
Guilames.	Compuses.	Robiones.
Tenazas.	Terrajas.	Escuadras.
Alicates.	Triscuderas.	Destornillador.
Corta-frips.	Fieheros.	Cuchillas.
Martillos.	Saca-bocados.	

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

El dentista á domicilio.

Específico admirable para conservar y limpiar la dentadura, por el profesor dentista *meccánico*

SEÑOR AGUILAR Y ANTOLIN.

Para limpiar la dentadura cuando se halla negra, verdosa ó con sarro, para las fluxiones cuando sangran las encías, inflamaciones, cánceres, movimientos de dientes de boca, dolores de muelas ó dientes por alguna cáries, etcétera, etc.

Depósito: Peluquería y perfumería de **Francisco Palomares**, Mayor 10, Alicante.
Precio del frasco: 2 pesetas.

LIBRERIA BARCELONESA.

Calle de Calatrava (Balseta) 23, Alicante.

TALLERES DE ENCUADERNACION.

COMISIONES EN EL RAMO DE LIBRERIA.

SUSCRICION PERMANENTE A OBRAS PUBLICADAS Y EN PUBLICACION.

PELUQUERIA

Y PERFUMERIA DE ANTONIO GUILLEN,
CALLE DE PRIM, 32.

EAU DE ZENOBIE

Para devolver su color natural al cabello. El *agua de Zenobie* es más buscada que ninguna otra, porque consigue y obra rápidamente, devolviéndolo al cabello su primitivo color sin perjudicar lo más mínimo; tanto, que se puede emplear bien sea de noche al acostarse, ó de día al tiempo de peinarse. Para servirse de ella, se da con un cepillito como si fuese bandolita, que va juntamente con el frasco. El *agua de Zenobie* no mancha, y por lo tanto, no hay que tener ningún cuidado a tiempo de usarla. Si el cabello es gris, con pocas raíces que se de diariamente, el cabello adquirirá el color que se desea, y después, para conservarlo, es preciso cuidarlo una ó dos veces por semana. Si el cabello es blanco, para lograr el color que se desea, se necesita más tiempo.

Único depósito de esta agua y de otras muchas para el mismo objeto, en la perfumería y peluquería de ANTONIO GUILLEN, calle de Prim (antes de la Princesa), núm. 32, Alicante. — Precio de cada frasco, 28 reales.

También se encontrará en este establecimiento un gran surtido de perfumería francesa é inglesa. Batidores de todas clases, casperos y otros muchos artículos de este ramo.

NI CALVAS NI CANAS,

con el uso del acreditado
ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo, infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caídas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de eficacísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo también el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma, como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

Carta del Ilmo. Sr. CARLOS TOMAS TIBREAU Obispo de Montpellier, al inventor.
Monsieur Seirep. No veo ningún inconveniente en que se sepa que, buscando algún alivio á las jaquecas que tan a menudo me atormentaban, lo he encontrado, notabilísimo en el aceite que V. compone, habiendo observado además con gran sorpresa que la parte superior de la cabeza donde por consejo de V. lo aplico se va poblando de un pelo fino y espeso después de haber estado desnuda durante muchos años; por esto me presto con gusto á los deseos de V. y le autorizo para que haga de estas líneas el uso que tenga por conveniente.

Reciba V. la seguridad de mi alta consideración y aprecio etc.
Carlos Tomas, Obispo de Montpellier.
Certificado del Sr. MARQUÉS DE GRAYE Coronel de Ingenieros.
El abajo firmado certifica que por medio de unjuncas á la cabeza y barba, con el aceite Seirep, durante ocho meses, he logrado recobrar el color del pelo, prematuramente encaecido á consecuencia de una enfermedad grave que contraje en nuestras campañas de Africa.

Y para que conste doy el presente en mi palacio de San Martin de Aumes etc.
Hipólito de Grave

Querido Seirep: Los ensayos practicados con su aceite, desde principios de año, han producido todos excelentes efectos: por mi parte tengo la satisfacción de poderle anunciar la curación de dos casos de alopecia parcial de aquellos que se llaman de segundo grado: en las erupciones del cráneo, una de ellas herpética y en varias afecciones nerviosas me ha dado resultados inmejorables; ahora estoy observando la recolonización en un sujeto cano que ya empieza á poderse apreciar; mas adelante le mandaré á usted la relación detallada de todos los casos con mis observaciones particulares sobre cada uno de ellos; pero no tarde Vd. mas en dar al público su específico, es eficacísimo, querido Seirep, es altamente higiénico y por lo tanto, no puede menos de encontrar en todas partes una acogida fabulosa.

Todo suyo
Dr. Quatreaguas,
Farmacia de D. Juan Rodríguez Hernández, Depósito en Alicante, oficina de: Para los pedidos al por mayor con notable rebaja, dirigirse á J. Seirep, Union 9, 3. Madrid.

Solucion odet de bifosfato de cal.

La solución «Odet de Bifosfato de cal puro» disuelve los elementos morbidos y clarifica los tubérculos del pulmón.

Los ensayos clínicos hechos en muchos Hospitales de Francia, han dado un resultado prodigioso. (*Journal de médecine et chirurgie pratiques*, octubre de 1871.)

Bajo la acción de este preparado, la sustancia azótica de los alimentos se transforma en carne muscular. (*Archives générales de médecine et de chirurgie*, 1869-70.)

Depósito central para España: «Botica de Monserrat», Rambla y Puerta Ferrisa, BARCELONA. De venta en todas las buenas farmacias, — Alicante, Rodríguez Hernández; — Baleares, Palma, Bestar. — Burriana, Mingarro Sales; — Gerona, Cortada; — Híndelencina, Francia; — Lu-

— Reus, Cantó y Pàmies; — Tarragona, Maler y Cebé; — Tortosa, Querol; — Valencia, Andren (padre), Andrés y Fabiá, Capafons, y Serrano; — Vich, Feu; — Zamora, Perez Lorenzo.

Exigir como garantía de legitimidad los prospectos en español.

INJECTION BROU

Higiene infalible y preservativa; la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo. — Exigir el del inventor BROU, boulevard Magenta, 158.